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JEFE DE GOBIERNO DE LA CDMX 
 
 

MANUAL DE NORMAS 
 
TENDRÁ CDMX ACCESIBILIDAD UNIVERSAL EN SITIOS PÚBLICOS. El Gobierno de la 
Ciudad de México presentó la actualización del Manual de Normas Técnicas de Accesibilidad 
de la Ciudad de México a fin de garantizar que la infraestructura pública y nuevas 
construcciones de la Ciudad sean de fácil acceso para todas las personas, en especial a las 
que tienen discapacidad, de la tercera edad, mujeres embarazas o que tengan algún tipo de 
limitación física. En conferencia de prensa, el Jefe de Gobierno, MARTÍ BATRES 
GUADARRAMA explicó que dicho manual se publicó el viernes pasado en la Gaceta Oficial 
del Gobierno de la Ciudad de México y deroga el documento que había al respecto y que 
data del 2016. Sol 3, Exc. 18C, Raz. 13, Pre. 3, Bas. 11, +CH. 2, Ref. 8. 
 
 

TRANSICIÓN EN ORDEN 
 
EN JULIO, LISTAS LAS REGLAS PARA LA TRANSICIÓN: BATRES. El Gobierno 
capitalino publicará en julio las reglas de transición para formalizar el cambio de 
administración que encabezará Clara Brugada, informó el Jefe de Gobierno, MARTÍ 
BATRES. El Mandatario capitalino dijo que si bien ya existió una primera reunión entre 
Alejandro Encinas, coordinador del equipo de transición de Brugada, y funcionarios del actual 
Gobierno, es necesario publicar los lineamientos. Lo mismo ocurrirá en el caso de las 
alcaldías. “Estamos por emitir las reglas de la transición para dar la formalidad, vamos emitir 
las reglas de transición de Jefatura de Gobierno y después, vamos a emitir las reglas de 
transición en las alcaldías. Ambas cosas las haremos este mes”, señaló. BATRES recalcó 
que no es necesario que el Secretario de Obras, Jesús Esteva, renuncie a su cargo, debido a 
que seguirá trabajando con el Gobierno capitalino y una vez que arranque el gobierno de 
Claudia Sheinbaum, el próximo 1 de octubre, podrá asumir la nueva responsabilidad. Uni. 
20M, Ref. 2C, Pre. 6 y 7, Her. 15, 24H. 7. 
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DESINTEGRACIÓN DE GABINETE CHILANGO AFECTARÁ A CDMX. Para que la Ciudad 
no se quede “descabezada” por el robo de funcionarios que realiza Claudia Sheinbaum para 
integrar su gabinete, el coordinador del GPPAN, Federico Döring, urgió al Jefe de Gobierno, 
MARTÍ BATRES, atender esa situación para que no se queden vacías esas dependencias 
capitalinas. “Con un Jefe de Gobierno que no tiene la capacidad ni liderazgo ni los recursos 
humanos para nombrar a los titulares de las dependencias que han quedado vacías por su 
incorporación al proyecto de la presidenta electa”, citó. A decir del legislador: “tanto le 
preocupa la Ciudad y se debe a ella, que le quita funcionarios como la Agencia Digital de 
Innovación Pública, la Secretaría de Finanzas, Obras y seguramente hay más funcionarios 
que no están al cien por ciento en sus responsabilidades por atender las tareas de 
Sheinbaum”. Pre. 7. 
 
 

SUBSIDIO AL METRO 
 
DESTACAN SUBSIDIO DE 13 PESOS AL METRO. Aunque los costos de operación se han 
elevado y han obligado a destinar más recursos para subsidiar el transporte en la CDMX, el 
Jefe de Gobierno, MARTÍ BATRES, presumió que no han aumentado las tarifas del a red 
de movilidad. Durante 2024, aseguró, se destina una cantidad mayor a la de cualquier año. 
El Mandatario dijo que el incentivo económico más grandes es para el STC-Metro, pues el 
costo real de un boleto alcanzaría los 18 pesos. Ref. 1C, Pre. 8, 24H. 7. 
 
 
OTRA VEZ RETRASAN LA REAPERTURA DEL TRAMO CON FALLAS DE LA L9 DEL 
METRO. La Secretaría de Obras y Servicios había informado que a finales de junio abriría el 
tramo de Pantitlán a Ciudad Deportiva de la Línea 9 del Metro, los trabajos de renivelación 
aún continúan. El pasado 28 de mayo, La Razón informó que, en respuesta a una solicitud 
de información, la dependencia capitalina precisó que sería en este mes la nueva fecha 
estimada para la reapertura de este tramo del Metro, según la coordinación para los cierres 
viales en Eje 1 Norte, al ser un aforo vehicular de alta demanda. Para ese momento, la 
Secretaría capitalina detalló que el avance de las obras era de 77.8 por ciento. El Jefe de 
Gobierno, MARTÍ BATRES Guadarrama, anunció en septiembre de 2023 que las 
estaciones Pantitlán, Puebla y Ciudad Deportiva serían cerradas para los trabajos de 
renivelación que se llevarían a cabo con un presupuesto de 220 millones de pesos. Raz. 13. 
 
 

ÁNGEL SIN MURALLA 
 
RETIRAN, FINALMENTE, MURALLA EN EL ÁNGEL. El Ángel de la Independencia fue 
librado. Ayer, finalmente, lució libre, sin as estructuras color azul, grafiteadas y con marcas 
de golpes y fuego que desanimaban a los visitantes, pues sólo podían verlo desde las 
avenidas que convergen en la Glorieta. Sin el resguardo, fue constante la asistencia de 
personas en las escalinatas. El Jefe de Gobierno, MARTÍ BATRES, evadió explicar el 
motivo del último cerco y sólo enfatizó en que se ha impedido el paso algunas veces, pero 
que se permitió que las personas volvieran a estar en las escalinatas porque así se lo 
solicitaron personas del a población LGBT+ durante la pasada Marcha del Orgullo. Ref. 1C. 
 
 
 



SIN PROBLEMA HÍDRICO EN HOSPITALES 
 
DESCARTAN FALTA DE AGUA EN LOS HOSPITALES. El Jefe de Gobierno, MARTÍ 
BATRES, descartó que haya algún problema de abasto de agua en los hospitales de la 
CDMX. “Cuando salieron estas notas, le pregunté a la Secretaría de Salud como andaba el 
problema del agua en los hospitales y me dijo expresamente, de manera clara que no había 
tenido ningún problema de desabasto de agua en ningún hospital. Entonces pues no hemos 
tenido problema, los hospitales han tenido el abasto de agua que han requerido, no se dado 
ninguna problemática de este tipo”. Sol 3, 24H. 7, Pre. 3. 
 
 

OTROS TEMAS 
 
AFECTADOS POR LOS SISMOS DEL 19S PIDEN SER RECONOCIDOS COMO 
DAMNIFICADOS. Un grupo de familias, la mayoría de la tercera edad, vive en un inmueble 
casi en ruinas considerado como de alto riesgo por Protección Civil, en espera de ser 
reconocidos por el Gobierno de la Ciudad de México como damnificados por el sismo de 
2017. En un recorrido por el inmueble ubicado en la calle Oriente 150, en la Colonia 
Moctezuma, Alcaldía Venustiano Carranza, Jorge Calderón, uno de los afectados, explicó 
que desde el inicio de la actual administración, sin previo aviso, fueron sacados del padrón 
de damnificados y con ello se les retiró el apoyo de renta, por lo que la mitad de las 15 
familias afectadas se vieron obligadas a regresar a pesar del peligro. Después de casi siete 
años de trámites, añadieron, apenas lograron que el edificio fuera expropiado por el INVI, 
pero aún no les han definido qué tipo de ayuda recibirán, por lo que el viernes pasado hubo 
un encuentro con el Jefe de Gobierno, MARTÍ BATRES, quien se comprometió a 
informarles sobre la decisión que se tomará en una próxima reunión. Jor. 37C, +CH. 2. 
 
 
AFIRMA BRUGADA QUE CUMPLIRÁ COMPROMISOS Y HARÁ QUE LAS ALCALDÍAS 
RESPLANDEZCAN. La jefa de Gobierno electa de la Ciudad de México, Clara Brugada, se 
reunió ayer con dirigentes y representantes populares de la Red Cuauhtémoc Nos Une, 
encabezados por Manuel Oropeza, ante quienes aseguró que cumplirá sus compromisos y 
seguirá combatiendo las desigualdades para hacer que todas las alcaldías de la ciudad 
resplandezcan. Por otra parte, el Jefe de Gobierno, MARTÍ BATRES, informó que ya hubo 
un primer encuentro entre integrantes de su gabinete con el equipo de Clara Brugada, 
encabezado por Alejandro Encinas, como parte del proceso de transición. Jor. 37. 
 
 
 

GÉNEROS DE OPINIÓN SOBRE JEFE DE GOBIERNO 

 
 
EL CABALLITO. El Jefe de Gobierno, MARTÍ BATRES, dijo que está a la espera de que el 
Secretario de Gobierno, Ricardo Ruiz, dé un informe en estos días de la situación del 
comercio informal que opera cada fin de semana en la zona de la Alameda Central y se 
extiende hasta la explanada de Bellas Artes. Por ello, el Mandatario  comentó que Ruiz ha 
estado trabajando con otras áreas de la administración que tienen que ver con el tema. Uni. 
21M. 
 



DINERO, por Enrique Galván. Hasta hoy Claudia Sheinbaum ha presentado a 13 integrantes 
de su equipo, el próximo jueves dará a conocer más nombres. ¿Quiénes faltan? ¡Muchos! El 
gabinete legal y ampliado está formado por titulares de secretarías de Estado y empresas e 
instituciones estatales que se han ido añadiendo con los años. Entre otros faltan por anunciar 
a los titulares de Gobernación, Seguridad, la Defensa Nacional y la Marina; la muy codiciada 
Secretaría del Bienestar, Trabajo, Turismo y Cultura. Además, los funcionarios que se harán 
cargo de la emproblemada CFE, el endeudado PEMEX, IMSS, ISSSTE, SAT, INFONAVIT, la 
conflictiva CONADE, Nacional Financiera, Bancomext y Caminos y Puentes Federales. 
Algunos personajes cuyos nombres suenan insistentemente para ocupar esas posiciones: 
Rosa Icela Rodríguez, Gabriel Yorio, César Yáñez, MARTÍ BATRES, Omar García Harfuch y 
Gerardo Esquivel. Jor. 6. 
 
 
TRASCENDIÓ… Que el Jefe de Gobierno de CdMx, MARTÍ BATRES, puso “hielo” a 
aquellos que ya se sienten en el próximo Gobierno Federal, pues luego de darse a conocer 
que el titular de Obras, Jesús Esteva, formará parte del gabinete de Claudia Sheinbaum, el 
Mandatario local aclaró que el funcionario no tiene que renunciar de inmediato, que solo 
recibió un nombramiento anticipado y que tiene trabajo pendiente por entregar. Algo 
semejante dijo la virtual presidenta electa cuando presentó a esa parte de su equipo la 
semana pasada, aunque fue clara al señalar que esos colaboradores tendrán doble chamba: 
en sus puestos actuales y en el equipo de transición. Mil. 2. 
 
 
ASÍ LO DICE LA MONT, por Federico La Mont. El 2 de septiembre 2019, el actual Jefe de 
Gobierno de la CDMX, MARTÍ BATRES, entregó al Presidente de la Mesa Directiva, el 
diputado Héctor Díaz, el IV Informe de Labores de su antecesora Claudia Sheinbaum 
correspondiente al ejercicio 2021-2022, al inicio de la sesión preparatoria del Segundo Año 
Legislativo, en el cual resaltaron finanzas sanas. A dos años de distancia, el expresidente de 
la Mesa Directiva ante la LXIV Senado de la República, MARTÍ BATRES, afirmó que: “En 
este 2024 entregaremos una Ciudad con menos deuda que la recibida e ingresos estables. 
El Jefe de Gobierno, muestra que la mejor forma de gobernar es escuchando al pueblo y 
mantener políticas para la reducción de las desigualdades de género. Bas. 13. 
 
 
ARTÍCULOS 
 
LA IZQUIERDA MEXICANA EN MARCHA, por Salvador Guerrero. Clara Brugada, Jefa 
política del Obradorismo en la CDMX, en estrecha relación con Claudia Sheinbaum y 
sucesora de MARTÍ BATRES, privilegia la profundización de la seguridad, agua, humanismo 
entendido como reorganización de la vida cotidiana  a través del sistema nacional de 
cuidados, y el relanzamiento de un esquema de participación ciudadana capaz de incorporar, 
mantener y reproyectar la intervención de clases medias  y segmentos empresariales en un 
proyecto de gobierno con capacidad de innovación en lo territorial, administrativo y ofertas de 
servicio. Cró. 17. 
 
 
 
 



HERRAMIENTAS CONTRA LA TRATA DE PERSONAS, por Salvador Guerrero. Como Jefa 
de Gobierno de la CDMX, Claudia Sheinbaum impulsó las leyes para combatir la trata de 
personas, MARTÍ BATRES reafirmó el acompañamiento ciudadano como factor contra la 
Trata. Con Clara Brugada hay expectativas de profundización en favor de la niñez y la 
coordinación con 23 gobernadores de ese partido abre nuevas probabilidades de 
cooperación. Bas. 13. 
 
 
CARTÓN 
 
NOSOTROS LOS BATRES, por Chavo del Toro. Eco. 54. 
 
 
 

GOBIERNO Y SEGURIDAD 
 
 

SECRETARÍA DE SEGURIDAD CIUDADANA 
 
 
INMUNIZAN A INTERNOS. Mil 236 vacunas contra sarampión y rubéola fueron aplicadas a 
personas privadas de la libertad y empleados en seis centros de reclusión de la CDMX. La 
Secretaría de Salud local detalló que mil 81 vacunas fueron para internos y 155 trabajadores 
de las prisiones. Este biológico doble viral se aplica a personas de 10 a 39 años de edad. 
Ref.6, Pre.11.  
 
 
AUMENTAN FRAUDES CON OFERTAS DE VIAJE. La promesa de pasar unas vacaciones 
con todo pagado a un costo por debajo del mercado ofertadas por internet no sólo sigue 
dando ganancias a defraudadores, sino que ha aumentado de acuerdo con datos del 
Consejo Ciudadano para la Seguridad y Justicia de la Ciudad de México. El número de 
solicitudes de ayuda por fraudes bajo el modus operandi "montaviajes" incrementó 75 por 
ciento en los primeros cinco meses del año, en comparación con el mismo periodo de 2023, 
informó el presidente del Consejo, Salvador Guerrero. Mientras que en 2023 habían recibido 
entre enero y mayo 120 reportes, este año van 210. "Es indicativo de que tenemos que 
profundizar nuestra cautela digital y tenemos que desarrollar la expectativa de que también 
las autoridades de turismo, en todas las entidades, asuman que deben informar sobre qué 
está ocurriendo con la oferta real o ficticia", señaló. Las temporadas vacacionales de fin de 
año, Semana Santa y verano concentran el 70 por ciento de las denuncias. Aunque 
comienzan a promocionar los paquetes fraudulentos mediante páginas falsas desde 
semanas antes, también los ofrecen cuando ya iniciaron las vacaciones y esa premura que 
tiene la gente por conseguir paquetes de forma precipitada es lo que ayuda también a captar 
víctimas. Ref. 1-6.  
 
 
 
 
 



RAFAGUEAN BAS EN COYOACÁN; MUEREN 2. Alan se alistaba para cerrar el Bar Makali 
y despedir a los últimos clientes la madrugada del domingo, cuando escuchó la ráfaga de 
balazos. Enseguida, volteó hacia Avenida División del Norte, de donde provinieron los 
disparos. Aunque ya había bajado la cortina metálica que da hacia la calle, la puerta estaba 
entreabierta y observó a dos de los clientes en el suelo. Uno de ellos era Carlos Saúl, de 15 
años, y estaba tirado dentro del negocio, ubicado en la Colonia Atlántida, en la Alcaldía 
Coyoacán. Afuera, sobre la banqueta, distinguió a Alejandra, de 18 años. Ambos lucían 
ensangrentados, por lo que llamó a los servicios de emergencia. Hacia las 1:00 horas 
llegaron los primeros agentes del Sector Coyoacán, quienes pidieron una ambulancia y 
hallaron a tres víctimas más del tiroteo a una cuadra de distancia. Uriel Ernesto, de 19 años, 
Alexander y Erandi, los dos de 15, alcanzaron a correr, pero también fueron heridos por las 
balas. Ref.6, Uni.22, Pre.30, Raz.15, Fin.34, Bas.1-30.  
 
 
IBAN A COMPRAR UN AUTO; LOS BALEAN. Dos hermanos fueron agredidos a balazos 
durante un presunto asalto cuando acudieron a comprar un auto que vieron a través de redes 
sociales. Reportes policiacos señalan que el hecho ocurrió en la colonia Buenavista, alcaldía 
Iztapalapa. Ahí llegaron Antonio y Miguel para comprar el vehículo a un sujeto que 
contactaron mediante Facebook; sin embargo, fueron interceptados por delincuentes que les 
exigieron el dinero y al no entregarlo, les dispararon. El saldo fue un muerto y un lesionado. 
Exc.19, Bas.1-30.  
 
 
DETIENEN PERSONAL DE MH POR ROBO DE CABLE. Este fin de semana policias de la 
Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) sorprendieron a funcionarios públicos de la 
alcaldía Miguel Hidalgo, gobernada por Mauricio Tabe, en el delito por robo de cableado 
perteneciente al transporte público de Trolebús. De acuerdo con la SSC se abrió una carpeta 
de investigación en contra de los funcionarios Enrique Mérida, Omar Martínez y Rafael 
Barajas por el robo de objetos. La narrativa de los hechos indica que un chofer de trolebús se 
percató de que los trabajadores de MH estaban retirando cable de cobre y fibra óptica que 
pertenece al Servicio de Transportes Eléctricos (STE CDMX), por lo que solicitó la atención 
de un policía preventivo. Bas. 11. 
 
 
HIEREN A HOMBRE EN BAZAR DE CUAUHTÉMOC. Un hombre de entre 16 y 20 años de 
edad fue herido de bala, a la altura del abdomen, en un bazar ubicado sobre avenida 
Cuauhtémoc. De acuerdo con los primeros reportes, el probable responsable de la agresión 
vestía de negro y escapó del lugar. Al sitio llegaron paramédicos, quienes valoraron a la 
víctima y determinaron que fuera trasladado a un hospital. Al cierre de esta edición, se 
desconocía el motivo de la agresión y policías acordonaban el sitio. Exc.19. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



ENFRENTAN RATAS A LA POLICÍAS  Y LOS ATRAPAN.  Oficiales de la SSC capturaron 
in fraganti a dos asaltantes, quienes tenían sometidos a punta de pistola a los empleados de 
un negocio en calles de la alcaldía Iztapalapa; los delincuentes se enfrentaron a los 
uniformados, pero finalmente fueron asegurados. Los hechos se registraron al interior de una 
empresa ubicada Santiago de la Vega y Escuadrón Trujano, de la colonia Santa Martha 
Acatitla, donde dos sujetos amagaban con armas de fuego a los empleados para despojarlos 
de dinero que habían retirado de un banco. Al llegar, los policías encontraron la puerta 
abierta y observaron cuando los malhechores le apuntaban con un arma a sus víctimas; al 
notar la presencia policial uno de los malhechores disparó hacia los oficiales, por lo que los 
uniformados, al percatarse que estaba en peligro su vida, repelieron la agresión y uno de los 
rateros resultó herido en la pierna derecha, por lo que fue trasladado a un hospital, bajo 
custodia policial. A los detenidos se les aseguró un arma de fuego corta, dos teléfonos 
celulares y aproximadamente 50 mil pesos en efectivo producto del robo. Bas. 28. 
 
CAEN 4 CON DROGAS Y UNO MOTOSICARIO.  Resultado de un cerco virtual, oficiales de 
la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) capturaron a cinco sujetos en posesión de 
drogas, uno de ellos responsable de asesinar con disparos de arma de fuego a un hombre; 
su detención se logró en las calles 5 de Mayo y Cuauhtémoc, colonia San Pedro Mártir, en la 
alcaldía Tlalpan. Bas. 29. 
 
A PROCESO PENAL EL CUINI, EN LA CDMX. Durante este fin de semana, fue vinculado a 
proceso en la Ciudad de México por el delito de portación de arma de fuego de uso exclusivo 
de las fuerzas armadas, Abigael González Valencia, El Cuini, integrante del Cártel de Jalisco 
Nueva Generación. El Cuini es identificado como hermano de Rosalinda González Valencia, 
esposa de Nemesio Oseguera Cervantes El Mencho, principal líder del CJNG. Tras las 
imputaciones, autoridades declararon auto de formal prisión para González Valencia, por lo 
que inmediatamente fue trasladado al Centro Varonil de Reinserción Social de Santa Martha 
Acatitla. Según las investigaciones, El Cuini era uno de los principales encargados de las 
operaciones financieras de la organización criminal con orígenes en Jalisco y durante su 
detención se le decomisaron varias armas de fuego de uso exclusivo de las fuerzas armadas. 
Asimismo, el equipo legal de El Cuini apeló la determinación dictada por el Juez Primero de 
Distrito encargado de los procesos penales federales en la sede de Zapopan, Jalisco; dicha 
solicitud fue aceptada y será en el mes de julio se establezca la fecha de la próxima 
audiencia. Bas. 29. 
 
OTRA VEZ GRABAN PORNO EN EL METRO DE LA CIUDAD. Se sigue denunciando 
contenido pornográfico grabado en las instalaciones del Metro de la Ciudad de México, a 
pesar de que este ya había sido reprochado por usuarios hace unos días. En la red se han 
revelado nuevas imágenes y videos, los cuales muestran a personas realizando actos 
sexuales en vagones y pasillos de este medio de transporte, incluso en algunas los sujetos 
aparecen uniformados como policías, mientras en un segundo plano se observan pasajeros 
con rasgos de incomodidad. El medio de comunicación Metro Viral, denunció el material y 
despotricó contra este. "El Metro de la Ciudad de México se ha Convertido en Tierra de 
Nadie teniendo sexo oral, donde debería estar un Oficial de la Secretaría de Seguridad 
Ciudadana. Bas.12. 
 
 
 
 



FISCALÍA GENERAL DE JUSTICIA 
 
 
ERRADICAN LA TORTURA. Los impartidores de justicia del Poder Judicial de la Ciudad de 
México (PJCDMX) buscan erradicar la tortura, el maltrato y cualquier vejación a la dignidad 
humana, aseguró el presidente de la institución, Rafael Guerra Álvarez. El magistrado 
presidente advirtió que la tortura es la violación más severa a derechos humanos. El 
PJCDMX participó en la promulgación de políticas y leyes prometedoras, así como en la 
adopción de instrumentos internacionales como el Manual para la Investigación y 
Documentación Eficaces de la Tortura y Otros Tratos o Penas Crueles, Inhumanos o 
Degradantes.  Her. 12. 
 
 
PESE A “VARIAS” DENUNCIAS, NO HAY NOMBRES NI DETENIDOS POR ANOMALÍAS 
EN ANTROS.  Tras más de dos semanas de que autoridades determinaron la suspensión de 
actividades y clausura de los bares Black y El Perro Salado, respectivamente, donde se 
ofrecían bebidas a menores de edad, lo que llevó a la interposición de “varias” denuncias 
ante la Fiscalía General de Justicia de la Ciudad de México, ninguna persona ha sido 
llamada a declarar, informaron fuentes ministeriales. La integración de las carpetas de 
investigación por el delito de corrupción de menores continúa sin que el gobierno capitalino 
dé a conocer los nombres de los dueños, sólo informaron los de los propietarios del primer 
inmueble, ubicado en la calle Francisco I. Madero 20. El Perro Salado, localizado en la 
colonia Obrera, sin embargo, operaba clandestinamente, pero ni las autoridades de 
Cuauhtémoc, que sólo han suspendido y/o clausurado 20 bares, restaurantes-bar o antros de 
2021 a la fecha, ni el gobierno central lo clausuraron. Dos muertos en bar La madrugada de 
este domingo, dos adolescentes murieron y tres más resultaron lesionados por disparos de 
arma de fuego afuera del bar Makali, ubicado en avenida División del Norte 3058 y 
Circunvalación, colonia Atlántida, en Coyoacán. Mediante el análisis de cámaras de 
videovigilancia, la Secretaría de Seguridad Ciudadana trabaja en la identificación de los 
cuatro posibles responsables, que después de estar unos minutos frente al establecimiento 
empezaron a disparar y a corren sobre Circunvalación, De acuerdo con el parte policial, el 
encargado del lugar informó que el viernes pasado se presentaron dos sujetos y preguntaron 
“quién vende droga”, y al responderles que nadie, dijeron que a partir de esta fecha ellos se 
harían cargo, a lo cual nos negamos y nos amenazaron”.  Jor. 35C. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



DESARROLLO SUSTENTABLE 
 
 

SECRETARÍA DE MOVILIDAD 
 
 
“ATENEA” A PUNTO DE SU EXTINCIÓN. El servicio público de autobuses "Atenea", 
implementado en 2008 como una medida contra el acoso sexual que padecen las mujeres en 
la Ciudad de México, se ha ido reduciendo y está apunto de su extinción, lo que ya encendió 
las alarmas en el Congreso capitalino.  Aunque este servicio inició con 67 unidades, que 
recorrían 24 de las 91 rutas de la Red de Transporte de Pasajeros (RTP) y pasó a 153 
autobuses rosas en 52 trayectos en 2018, en la actualidad prácticamente desapareció.  "Ni 
un 10% de las operadoras que deberían estar designadas para conducir unidades de RTP 
exclusivas para mujeres lo hacen, pues unas fueron designadas para el servicio mixto", 
explicó Azucena Anaya, operadora de este sistema, en un testimonio incluido en un exhorto 
presentado por la diputada Ana Francis López Bayghen. En octubre 2023, la Comisión de 
Igualdad de Género aprobó un exhorto a la Secretaría de Movilidad para que reactivara este 
servicio. Sin embargo, a la fecha no ha sido avalado por el Congreso local.  Bas. 10. 
 
 
REVISAN LAS OBRAS DEL TROLEBÚS.  La gobernadora del Estado de México, Delfina 
Gómez Álvarez supervisó las obras de construcción del Trolebús Chalco-Santa Martha, 
sistema de transporte masivo seguro, eficiente y amigable con el medio ambiente, al tener 
cero emisiones contaminantes y baja generación de ruido. “Esta mañana realicé un recorrido 
de supervisión en el Trolebús Chalco-Santa Martha. Durante este recorrido conversé con 
trabajadores sobre el proyecto. El #Trolebús beneficiará a 3 millones de usuarios, 
equivalente a 120 mil pasajeros diarios en un inicio, hasta alcanzar 230 mil en su etapa de 
máxima demanda, disminuyendo el tiempo de traslado entre el #EdoMex y la capital. 
Trabajamos en obras que beneficiarán la movilidad en nuestra entidad”, indicó la Maestra 
Delfina Gómez Álvarez a través de sus redes sociales. Acompañada por Daniel Sibaja 
González y Carlos Maza Lara, secretarios de Movilidad y de Desarrollo Urbano e 
Infraestructura, respectivamente, la gobernadora Delfina Gómez Álvarez conversó con 
trabajadores de la obra para conocer los avances de ésta. Her. 24, Pre. 4. 
 
 
LLUVIAS PARALIZAN POR 9 HORAS LA L-A DEL METRO. Usuarios del Sistema de 
Transporte Colectivo (STC) Metro triplicaron sus tiempos de traslado por la interrupción del 
servicio por hasta nueve horas en estaciones de la Línea A, consecuencia de las fuertes 
lluvias que se presentaron desde la madrugada del jueves.  El Sistema de Transporte 
Colectivo-Metro indicó que en la interceptación San Martha-Los Reyes retiró 3.8 millones 
litros de agua. Raz. 17. 
 
 
 
 
 
 
 



ANALIZAN REGULACIÓN DE BICIS Y PATINES ELÉCTRICOS. La presencia de bicicletas 
y patines eléctricos en la Ciudad de México es cada vez más notoria, y pese a que son 
considerados por el Reglamento de Tránsito local como vehículos no motorizados, algunos 
superan la velocidad permitida, lo que pone en tela de juicio si es que tienen que sr 
regularizados. De acuerdo con la reglamentación, un vehículo no motorizado es aquel que no 
excede los 25 kilómetros por hora, aunque se trate de un motor eléctrico; no obstante, los 
scooters y bicicletas eléctricas que se comercializan en la capital, en el caso de los de menor 
potencia, alcanzan los 30 kilómetros por hora, según testimonios del personal encargado de 
su venta. Su crecimiento exponencial se debe a que son compactos y ligeros lo que facilita 
su desplazamiento en avenidas, calles e incluso sobre las banquetas, dicen los 
distribuidores, quienes subrayan que la presencia de los nuevos vehículos también se debe a 
que no es necesario tramitar placas ni permisos para poder circular con ellos. Uni. 2. 
 
 
 

SECRETARÍA DE GESTIÓN INTEGRAL DE RIESGOS Y PROTECCION CIVIL 
 
 
HAY 2,800 PUNTOS DE RIESGO DE INUNDACIÓN EN CIUDAD DE MÉXICO. De acuerdo 
con autoridades federales y locales, la Ciudad de México cuenta con más de 2 mil 800 
puntos con alto riesgo de inundación. Según el Atlas Nacional de Riesgos, se han 
identificado en la capital al menos 80 puntos críticos de inundación; mientras que el Atlas de 
Riesgo de la CDMX detectó dos mil 750 zonas susceptibles a encharcarse de manera 
considerable. Uni. 21M, Grá. 2. 
 
 
PREVÉN LLUVIAS FUERTES EN CDMX. La Secretaría de Gestión Integral de Riesgos y 
Protección Civil pronosticó días lluviosos para la Ciudad, toda vez que se prevé que sistemas 
tropicales provoquen lluvias de fuertes a muy fuertes, acompañadas de actividad eléctrica 
sobre la CDMX, desde la tarde de ayer 30 de junio hasta el miércoles 3 de julio. Ante esto, 
recomendó retirar la basura de las coladeras del interior y exterior del hogar y no cruzar 
calles o avenidas con corrientes de agua. De igual forma se pido cargar paraguas. Uni. 21M, 
Grá. 2, 24H. 9, Her. 14. 
 
 
COLONOS DE LA GAM EXIGEN A LAS AUTORIDADES TRANSPARENCIA. Vecinos de 
las colonias Cuchilla del Tesoro, Narciso Bassols y CTM Aragón demandan mayor 
transparencia respecto a la condición que enfrenta la zona por las tres tomas clandestinas 
halladas, así como el aseguramiento de éstas, pues temen que los pozos estén siendo 
nuevamente utilizados por la delincuencia. Por otro lado, reconocieron la labor del as 
autoridades y trabajadores de la Secretaría de Gestión Integral de Riesgos y Protección Civil, 
PEMEX y el Gobierno central, pues refirieron que han notado una mejoría en la disminución 
del olor que provenía del drenaje. 24H. 8. 
 
 
 
 
 



MÁS DE 83 KM DE DRENAJE HAN SIDO DRENADOS EN VENUSTIANO CARRANZA. 
Durante los primeros 6 meses de 2024, se han llevado a cabo 83 mil 426 desazolves en 
Venustiano Carranza, según informó el alcalde Adolfo Hernández García, quien aseguró que 
su gobierno ha intensificado estas acciones en la temporada de lluvias para evitar 
encharcamientos e inundaciones. “Por las condiciones geográficas de Venustiano Carranza, 
estamos situados entre las alcaldías de la Ciudad de México con más puntos posibles de 
encharcamientos e inundaciones, por lo que todo el año implementamos una estrategia de 
desazolves que recorre las 78 colonias y dos pueblos”, apuntó. De acuerdo a la Secretaría 
de Gestión Integral y Protección Civil, en los últimos 5 años la recurrencia de 
encharcamientos e inundaciones en la Ciudad de México supera los 2 mil eventos 
registrados, y ubica a la alcaldía Venustiano Carranza entre las primeras cuatro de la Ciudad 
de México con mayor probabilidad de inundación. Cró. 17. 
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GCDMX SUPERA META DE ÁRBOLES PLANTADOS DURANTE LA PRESENTE 
ADMINISTRACIÓN.  El Gobierno capitalino dio a conocer que se superó la meta inicial de 
plantar 10 millones de árboles y otro tipo de plantas en la Ciudad de México durante la 
presente administración. La Secretaría del Medio Ambiente (Sedema) capitalina detalló se 
han plantado más de 45 millones de árboles, arbustos, herbáceas y cubresuelos con los que 
se ha regenerado las grandes superficies de ecosistemas en el Suelo de Conservación y 
expandido las áreas verdes en la zona urbana, a partir del rescate de sitios abandonados, la 
reconversión de áreas de asfalto y cemento en suelos naturales con vegetación. Además 
celebro que se han construido y rehabilitado 18 grandes espacios públicos con naturaleza en 
una superficie de mil 500 hectáreas y más de mil jardines para polinizadores (mariposas, 
colibríes y abejas, entre otros). ÁREA VERDE URBANA PASO DE 14 A 19 M2 POR 
HABITANTE. La Sedema dio a conocer que uno de los indicadores más significativos en 
términos socioambientales ha sido el incremento de la superficie de área verde urbana por 
habitante que pasó de 14.5 m2 a 19.4 m2, con un aumento importante en el oriente y norte 
de la ciudad —que anteriormente se encontraban desatendidas—. El incremento de área 
verde permitió el aumento de la biodiversidad, un ejemplo es que, de tener 355 especies de 
aves se aumentó a 397 registros, es decir 42 especies de aves “que hablan de un 
ecosistema cada vez más sano, de un ecosistema que se reconcilia con la naturaleza y, 
sobre todo, de una ciudad que le abre las puertas al futuro, a un futuro sustentable”.  Cró. 
16M, Pre. 10. 
 
 
CUMPLE 34 AÑOS CELEBRAN A XIN XIN. La panda gigante Xin Xin cumple hoy 34 años. 
La habitante del Centro de Conservación de la Vida Silvestre de Chapultepec es una de los 
seis pandas en cautiverio más longevos en el mundo y la única en Latinoamérica, indicó la 
Secretaría del Medio Ambiente de la CDMX.  Exc. 18Com. 
 
 
 
 
 



OPACIDAD E INCUMPLIMIENTO. Aztlán Parque Urbano opera en la opacidad y también de 
manera incompleta. Aunque se inauguró con varios meses de retraso, no funciona en su 
totalidad, y las promesas de sustentabilidad no han podido ser garantizadas. La operación de 
Aztlán Parque Urbano arrastra un historial de retrasos y también de opacidad. Las 
dependencias responsables del proyecto rechazan tener facultades para entregar el título de 
concesión de la empresa, que detalla los términos de servicios y contraprestaciones que 
recibe la Ciudad de México (CDMX). Datos obtenidos a través de solicitudes de información 
revelan que las autoridades involucradas en el proceso de construcción del parque de 
diversiones, rechazan contar con el título de concesión que contiene los detalles de la 
operación y contraprestaciones que debe dar la empresa encargada del centro de 
recreación, Mota-Engil. Recorridos realizados por Reporte Índigo revelan que, a tres meses 
de que fue abierto al público, hay atracciones que aún no funcionan aunque el lugar fue 
inaugurado con retrasos y, pese a que el parque presume ser sustentable, no es posible 
verificar que cumpla con los estándares correspondientes. Aztlán Parque Urbano es el centro 
de diversiones que sustituye a la Feria de Chapultepec, cerrada en 2019 tras un accidente 
donde murieron dos personas y que evidenció irregularidades en su funcionamiento. RÍ. 18, 
19C. 
 
EXIGEN FIN AL MALTRATO.  Animalistas se sumaron a la segunda edición de la Marcha 
Nacional contra el Mal- trato Animal para exigir justicia para los perros ultimados en 
Xochimilco y frenar las corridas de toros. La concentración inició ayer a las 11:00 horas en el 
Ángel de la Independencia, recorrió el Paseo de la Reforma y arribó al Zócalo capitalino, 
alrededor de las 13:30 horas. Los asistentes portaban banderas naranjas, color 
representativo de la lucha contra la agresión a los animales, y carteles que decían "No 
hablan con la voz, hablan con la mirada, habla tú por ellos" o "Tu compasión puede marcar la 
diferencia". También, lanzaron con- signas como "Toros sí, toreros no" y "Que caigan los 
muros de la Plaza de Toros".  Ref. 1, 4C.  
 
EXIGEN REFORMAS CONTRA MALTRATO A LOS ANIMALES.  Decenas de personas 
marcharon ayer del Ángel de la Independencia al Zócalo de la Ciudad de México, para exigir 
tres reformas constitucionales en contra del maltrato a los animales, así como la intervención 
de las autoridades ante hechos de violencia contra perros y otros especímenes.  Los 
cambios a la Constitución Política Mexicana que solicitaron fueron: incorporar el respeto a los 
animales en los planes de educación básica; reconocer a éstos en el Artículo Cuarto como 
seres sintientes con derechos, y que se establezca en el numeral 73 la atribución del 
Congreso de la Unión para que expida una Ley General de Protección a los Animales.  Los 
manifestantes también exigieron que se creen fiscalías especializadas en maltrato animal en 
cada municipio y alcaldía, y  que se prohíban las corridas de toros, peleas de gallos, 
espectáculos en general donde se usen a animales, ritos y santería con estos seres, 
Zoológicos, rastros y tráfico de especies. En ese tenor, los animalistas hicieron énfasis en 
detener el comercio de especies que se realiza en el Mercado Sonora, ya que la mayoría de 
los animales se encuentra en malas condiciones o son usados para sacrificios. Bas. 10. 
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